

La UGR elimina los baches de Cartuja

El campus tendrá más de cinco mil metros de carril bici interior y cuatro parking nuevos

Todas las obras de reurbanización se adjudican por 4,4 millones de euros, aunque estaba previsto que fuera una cifra muy superior, 5,9 millones

■ ANDREA G. PARRA

GRANADA. El campus de Cartuja se moderniza. La anunciada y esperada reurbanización tiene ya empresa, presupuesto y planos. Las máquinas están y las obras comienzan, según fuentes de la Universidad de Granada (UGR) en días, después de que hayan sido muchas las fechas que se han dado en estos años. Deben estar terminadas en diciembre de este 2014 porque así lo requiere y marca el dinero con el que se van a ejecutar las intervenciones, que llega del Banco Europeo de Inversiones (BEI) a través de la Junta de Andalucía.

Los mapas e ilustraciones muestran un campus diferente. No contará con los espacios y parking que se anunciaron hace más de seis años, pero sí habrá importantes cambios. Actualmente a lo largo del vial perimetral, que se modifica, existen sendas bandas de aparcamiento en línea, estas desaparecerán motivadas por la mejora de las condiciones de circulación, especialmente las del transporte público. Del mismo modo, se promueve la potenciación de modelos de transporte sostenible: carril bici para su conexión con existente en la ciudad y la adopción de unas dimensiones accesibles para el acerado.

En los mapas aparecen cuatro aparcamientos 'nuevos'. Habrá uno de 80 plazas, por ejemplo, cerca de la Facultad de Filosofía y Letras, y otros tres más a lo largo del campus. Uno está programado con 300 plazas, otro con 107 y otro con 17. En total, entre nuevos y viejos, hay doce parkings señalados.

El sentido de la circulación también se modificará cuando terminen las obras. Durante el proceso también habrá modificaciones, en el transporte público y en el privado, pero eso será solo unos meses. El cambio, tras las actuaciones, en un sentido único «viene provocado por la optimización energética, tanto de los vehículos del transporte público, como los vehículos privados. De modo que al generar un sentido único tenemos plataformas independientes para cada modo de transporte, los tiempos de recorrido serán menores».

Será en sentido «horario» –agujas del reloj– y también se justifica en motivos de eficiencia energética. Se va a reducir la pendiente al 8%. Quien pasea o circula por el campus de Cartuja sabe bien que la pendiente es más que notable. Esa reducción se conseguirá con el «ensanchamiento» de aceras y espacios de la periferia. Se conseguirá así un «vial más seguro y más accesible». Con todas estas intervenciones se completa el anillo peri-

Aparcamientos existentes y previstos en el Campus de Cartuja



◀▶ Parking y nuevas zonas verdes.

La Universidad granadina programa nuevos aparcamientos y señala también los existentes en el mapa. Espacios verdes y aceras más grandes en el campus donde estudian más alumnos y se concentra un mayor número de facultades y servicios. ■ IDEAL

Años esperando un gran proyecto

El que cuenta con más centros y el que está más poblado. Las obras van a afectar a miles de alumnos y de personal de administración y servicios así como docente e investigador. En el campus de Cartuja se ubica la facultad con más alumnos de toda la Universidad de Granada (UGR), que no es otra que la de Ciencias Económicas y Empre-

sariales. Además, están Filosofía y Letras, Ciencias de la Educación, Psicología, Farmacia, Odontología, Documentación y varios servicios así como centros de investigación, residencia Carlos V y dos colegios mayores. A ello hay que sumar las pistas deportivas. Sin olvidar la Facultad de Teología. Hay zonas protegidas y un detalle: en casi toda intervención han aparecido restos arqueológicos. Serán meses de mucho trabajo.

La reurbanización del campus

de Cartuja está pendiente desde hace años. Muchos años. El equipo de David Aguilar ya hablaba de reformas y de adecuar este 'cerro'. Se tenían previstas grandes intervenciones, incluso cuando llegó Francisco González Lodeiro. Luego se acentuó la crisis y la falta de dinero para las obras y todo eran anuncios, pero no había proyecto ni dinero. Los más de 70 millones que llegaron a la UGR 'salvaron' muchas obras, entre ellas esta reurbanización.

metral con lo que se agiliza la red vial interior y se mejora la accesibilidad a centros.

Habrán muchas actuaciones y muchos cambios. Los viales del campus son del año 1971. En ocasiones se ha intervenido en algunas aceras u otro tipo de cuestiones, pero de modo mínimo. Por eso, en el propio proyecto se admite que el campus no se «ajusta a las necesidades actuales y su estado es, en general, deteriorado e inseguro. Ciertas instalaciones están obsoletas o son insuficientes».

4.600 plantaciones

Se intervendrá y modificará el transporte público, se ampliarán las aceras y se reducirá la pendiente. Se actuará en el 67% de los viales, ni más ni menos. Además, el alcance de las actuaciones llevará a actuar en firmes y pavimentos de 5.100 metros cuadrados para carril bici; 11.500 metros cuadrados de acerado y se extenderán 7.000 toneladas de asfalto. A estos metros de carril bici se deben sumar, por ejemplo, los 1.600 de conexión con el exterior. Otras obras complementarias son las que se desarrollarán para el soterramiento de contenedores, 16 unidades en total.

En lo que respecta a las plantaciones en jardines, suman 4.600 unidades arbóreas más en el campus más poblado de toda la Universidad de Granada. El equipamiento y mobiliario se renovará con 400 metros lineales de barandilla, 40 bancos y 50 papeletas.

En las instalaciones se actuará sobre el alumbrado público con más de 4.400 metros lineales de canalizaciones y 80 báculos con doble iluminación, que respetan la energía sostenible. El saneamiento se mejorará con 1.100 metros lineales de canalización y 123 imbornales. El abastecimiento contará con 2.248 metros lineales de canalización mejorados.

La red de datos también se renovará con 4.600 metros lineales de canalización y 3.200 de restitución de fibra óptica. Por último, la red de gas natural contará con 2.500 metros de canalización y la red de riego con 2.700 metros lineales.

En todo este listado hay que subrayar que el campus en la actualidad carece de carril bici y de mobiliario urbano. En todo el proyecto se resalta la «mejora del transporte público».

En el documento también está especificado lo que costarán todas estas intervenciones en el campus. En total, el proyecto se ha adjudicado por 4.493.695 euros. La beneficiaria del contrato ha sido la unión de empresas (UTE) conformada por Construcciones Otero S.L., Aquaguest Andalucía S.A. y asfaltos Luis Fernández S.L. La suma de adjudicación es muy inferior a lo que se había sacado en la propuesta del proyecto de contratación de la UGR, ya que se superaban los 5,9 millones de euros.

Un poco más lejos de los 'play offs'

El Covirán sufre su tercera derrota consecutiva en la Liga EBA tras naufragar en los tiros de tres ante un Huelva liderado por el veterano Nacho Romero

BALONCESTO

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. El Covirán gozaba antes de esta jornada con un margen muy estrecho para poder desviarse de la senda de la victoria y ayer torció casi definitivamente ese renglón que le puede conducir a los 'play offs'. Las eliminatorias de ascenso a LEB Plata están ahora un poco más lejos tras su derrota (75-58) en la cancha de Huelva. Poca coartada pueden argumentar a su favor los nazaries esta vez, pues completaron en general un encuentro de tonalidad más bien grisácea.

El primer cuarto fue de lo poco que se pudo salvar en la actuación de los capitalinos en tierras onubenses. A pesar de fallar algunas canastas fáciles y los desajustes en pista trasera, los visitantes consiguieron cerrar este período por delante. La ventaja alcanzó los siete puntos en el segundo cuarto (13-20), en el que se produjo el primer punto crítico del encuentro.

Los nazaries tuvieron la oportunidad en ese instante de romper el partido, pero la dejaron escapar y permitieron a los locales enchufarse de nuevo. El llamativo 0/7 en triples y las doce pérdidas de balón contribuyeron a que Huelva equilibra el choque (29-29).

75-58

HUELVA-COVIrán

Huelva: Domínguez (3), Gómez (15), Rojas (6), Rivas (2), Carrasco (16) -cinco inicial- Ramos (6), Pérez (5), Rodríguez (3), Romero (16), Rabadán (3).

Covirán Granada: Álvaro Noguera (6), Luis López (7), Berni Castillo (12), Nacho Pin (12), Javi Hernández (4) -cinco inicial- Pablo García (-), Óscar Anguita (2), Jaime Medina (7), Rubén Pérez (-), Roberto Gómez (8).

Parciales: 13-14, 16-15 (29-29 al descanso), 27-14 y 19-15 (75-58 final).

Árbitros: Pérez Luque y Betanzos García. Sin eliminados en ningún equipo

Incidencias: Partido disputado en el pabellón Andrés Estrada (Huelva) ante algo más de un centenar de espectadores.

El tercer acto fue la confirmación de que el ataque del Covirán vivió uno de esos días en los que nada sale a derechas. El aro se le cerró por completo a los granadinos, que poco pudieron hacer para responder a un adversario que se encomendó a Nacho Romero. El veterano pívot de 41 años, que llegó a ser internacional tras abandonar el Real Madrid y fichar por el Caja San Fernando, sorprendió a los visitantes al moverse siempre en posiciones interiores.

Sus 214 centímetros de altura ayudaron a fortificar aún más la defensa interior de su canasta, por lo que los nazaries terminaron de naufragar con su pésimo día desde más allá del perímetro (3/20). Ni siquiera el triunfo en el apartado del rebote logró compensar semejante inoperancia en la larga distancia.

Con esas mimbres, Huelva se apoyó en los puntos de Gómez y Carras-



Berni Castillo captura un rebote en el duelo de ayer. :: FUNDACIÓN CBG

co, así como del mencionado Romero, para despegarse en el electrónico de una manera definitiva. De hecho, el último cuarto no varió nada el panorama dibujado durante los minutos anteriores, por lo que la tercera derrota consecutiva se sumó al balance del Covirán.

La escuadra de Pablo Pin se complica muchísimo sus opciones de meterse entre los tres primeros, que son los que disputan los 'play offs'.

Aun así, el complicado calendario de Melilla -actual tercer clasificado con una renta de tres triunfos- abre una pequeña rendija por la que se cuela algo de esperanza.

Eso sí, para ello es necesario que el Covirán pase página de una vez y recupere las señas de identidad que le colocaron en la zona noble. Estas las extravió en Plasencia y, casi un mes después, aún no ha terminado de encontrarlas.

«Debemos jugar con alegría, pero veo tras cada fallo caras de angustia»

:: J. M.

GRANADA. Pablo Pin, entrenador del Covirán, reconoció tras la nueva derrota cosechada ayer por su equipo que «ahora mismo estamos 'tocados' psicológicamente, desde el partido de Plasencia todo se nos ha puesto cuesta arriba. Antes, con una dinámica positiva, todos los problemas se superaban, pero ahora es negativa y las cosas cuestan más».

El técnico confía en que sus hombres reaccionen pronto pues «hay que salir cuanto antes de ahí para volver a ganar partidos». Un aspecto que le preocupa al jefe del equipo nazari es que «noto a los jugadores muy serios cuando fallan y deben recuperar la alegría porque así es como sabemos jugar. Es cierto que nos hemos visto arriba en la tabla pero hay gente a la que quizá le ha podido la presión por esa ilusión generada. Veo caras de angustia al no meter tiros y si hay miedo al fallo estamos perdidos».

Pin aprovechó para expresar que «el arbitraje en esta ocasión ha sido correcto. Ha habido diferencia en las personales cometidas (13-21), pero ha sido porque nosotros en la segunda mitad hemos jugado todo exterior». El técnico añadió que «no hemos ido hacia adentro para forzar faltas ante la presencia de hombres altos en la 'pintura' como Nacho Romero, quien nos ha impresionado más de la cuenta».



Universidad aprieta los dientes de cara al 'play out'. :: G. MOLERO

El Universidad allana su camino a la permanencia

Los arlequinados vencen en tierras madrileñas tras una gran remontada que les evita ser colistas y empareja con un rival más asequible en el 'play out'

RUGBY

:: J. M.

GRANADA. El Universidad consiguió ayer el objetivo marcado de no finalizar la fase regular en División de Honor B en la última posición. Su triunfo sobre Sanse Scrum estuvo plagado de emoción (20-22) y, al igual que ocurrió en Fuentenueva, se decidió en la recta final de un partido en el que los arlequinados tuvieron que remontar la desventaja en el marcador.

Esta victoria le empareja con el vencedor del enfrentamiento entre Alcalá -quinto en Primera Nacional- y un campeón autonómico, que saldrá de un 'minitorneo' en el que

20-22

SANSE-U. GRANADA

XV Sanse Scrum: Cerezo (Félix, m.41), O'Barne, Gallego, Campo (Mañas, m.55), Alfredo, Teruel, Jiménez (Migue, m.44), Ruiz, Vitali (Puente, m.28), Del Barrio; Juan Linares, Javi Linares, Guille, Pareja (Álvaro, m.53) y Mikel.

CD Universidad de Granada: Cefa (Pepo, m.44), Pablo Sanz, Hitos (Choto, m.60), Campana, Lomas, Quitián, Gringo, Fernan (Moreno, m.76), Arenas, García; Cezar (Peti, m.41), Teruel, Clément (Sanfilippo, m.26), Cecilio (Florin, m.49) y Pérez Irazzo.

Tanteo: 3-0, m.2: Vitali. 3-5, m.6: Pérez Irazzo. 8-5, m.8: Juan Linares. 8-10, m.14: Quitián. 13-10, m.18: Ruiz. 20-10, m.25: O'Barne (transforma Vitali). 20-17, m.72: Fernan (transforma García). 20-22, m.75: Fernan.

Árbitro: Fanlo (colegio vasco). Excluyó por diez minutos a los visitantes Fernan (m.51) y Jorge Moreno (m.78).

Incidencias: Partido disputado en el polideportivo Dehesa Boyal ante un centenar de espectadores.

competirán Pozuelo, Albacete, Mérida y Cajasol B, quien podría quedarse fuera de antemano en el caso de que el primer equipo sevillano descienda finalmente a la categoría en la que están los granadinos.

Esta eliminatoria no se iniciará hasta el 25 de mayo, por lo que los hombres de Manolo Conde afrontan dos meses en los que intentarán disputar algunos amistosos. La intención es que no se les haga tan larga una espera en la que, además, corren el riesgo de perder el ritmo de competición.

Con respecto al encuentro de ayer en San Sebastián de los Reyes, los capitalinos acusaron las imprecisiones cometidas en delantera y tres cuartos mediada la primera mitad. Esto se tradujo en dos ensayos que enjugaron los aciertos iniciales de los universitarios y dispararon a los madrileños antes de llegar al descanso (20-10).

La exclusión por diez minutos de Fernan en el segundo acto colocó a los granadinos en una complicada tesitura, pero la zaga aguantó bien y evitó otro ensayo. Después se produjo un nuevo arreón letal de los arlequinados, quienes se beneficiaron de una mayor frescura en los últimos minutos para anotarse el triunfo con dos tantos casi seguidos.

Empresas del PTS pulsan en Casablanca las posibilidades de la marca 'Granada Salud'

La presencia en la Medical Expo ofrece oportunidades comerciales con los principales países de Oriente Medio y África

■ R. I.

Una amplia delegación formada por empresas, entidades e instituciones, vinculadas al Parque Tecnológico de la Salud (PTS), la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales y la Universidad de Granada (UGR), ha estado presente en la decimoquinta edición de la Medical Expo 2014 y el séptimo Salón Arabo-Africano de la Salud y el Desarrollo celebrados recientemente en Casablanca (Marruecos), con el propósito de continuar las relaciones institucionales y comerciales con el país magrebí iniciadas formalmente en 2012 conjuntamente por la UGR y la Fundación PTS, para relanzar e internacionalizar la marca 'Granada Salud'.

La Medical Expo, auspiciada por los ministerios de Sanidad e Industria del Gobierno de Marruecos y el Salón Arabo-Africano por la comisión de la Unión Africana ante la Liga Árabe, es una gran oportunidad para darse a conocer a países de Oriente Medio como Arabia Saudí, Qatar y Emiratos Árabes, y africanos, especialmente Kenia, Sudáfrica y Mali. Entre los doscientos expositores, se hallaba el stand del PTS, que tuvo una excelente acogida como reflejó "L' Economiste", el diario económico más importante de Marrue-



El stand de la Fundación Parque Tecnológico de la Salud en la Medical Expo de Casablanca :: PTS

cos. Medical Expo es un espacio idóneo en el que los inversores nacionales e internacionales sondan nuevas líneas de colaboración en un sector como la salud, con un potencial de crecimiento muy alto.

En el programa de conferencias de la primera sesión del Salón Arabo-Africano participaron Jesús Quero, director gerente de la Fundación PTS, y José Ibáñez, arquitecto responsable del desarrollo de la tecnó-

polis, que disertaron sobre el origen y la expansión del Parque, y el que fue decano de la Facultad de Farmacia de la UGR, Fernando Martínez Martínez.

En otra jornada los intervinientes

fueron la responsable de Acción Exterior de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, Ana Carriazo; el vicerrector del PTS, Ignacio Molina; y el subdirector de Desarrollo de IAVANTE-Fundación Progreso y Salud, Javier Vázquez.

La delegación granadina estaba formada por 33 representantes de instituciones y empresas del PTS entre los que también se encontraban el delegado provincial de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, Higinio Almagro; la directora del Centro de Empresas-BIC, María Jesús González, y otros integrantes de la Agencia IDEA y la UGR.

Puerta de entrada

La presencia de la delegación granadina en Casablanca es fruto de un acuerdo con la Agencia IDEA, que ha prestado apoyo financiero a través del proyecto de empleo de cooperación territorial 'ReTSE-Servicios Avanzados', dentro del programa 'Poctefex' de los fondos europeos FEDER.

Para Jesús Quero, la Medical Expo de Casablanca supone "una importante puerta de entrada" a nuevos mercados, tanto para el PTS como para las empresas que han acudido. "Hemos conseguido que instituciones marroquíes y de otros países africanos y de Oriente Medio se hayan interesado por nuestro modelo de parque, y por cómo establecer un sistema de transferencia de conocimiento y procesos que sea exportable bajo la marca Granada Salud", apuntó. Destacó, asimismo, la participación muy activa de las empresas del BIC a lo largo de la muestra.

La OTRI, puente entre investigación universitaria y empresas privadas

Cuenta con una sede en el PTS y se centra en crear y consolidar spin-off

■ R. I.

La Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) de la Universidad de Granada se creó en el año 1989, y desde octubre de 2006 tiene una sede permanente en el Parque Tecnológico de la Salud (PTS). Ubicada en el Centro de Empresas-BIC, está focalizada principalmente en actividades de asesoramiento para la creación y consolidación de spin-off, ya que parte de las empresas de la OTRI se incuban en dicho edificio y es conocida, fundamentalmente, por los investigadores vinculados a actividades de emprendimiento.

"La experiencia de la OTRI en el PTS es muy satisfactoria, ya que ha permitido fomentar las relaciones entre los distintos agentes y potenciar las sinergias existentes", señala su director Jesús Chamorro. Considera que la tecnópolis es un espacio idóneo para que cale la cultura empresarial en la comunidad universitaria. "Empieza a percibirse un cambio en este sentido, tanto a nivel de los investigadores como de los estudiantes", dice, y ello también se ha notado en las relaciones ámbito universitario y sector privado. "La empresa privada mantiene su interés por la I+D, pero también se ha notado que ha reducido su inversión como consecuencia de la crisis. Uno de los objetivos de la OTRI es difundir los mecanismos de colaboración y las ventajas de apostar por la I+D en los modelos de negocio", argumenta Chamorro.

La OTRI apuesta por la creación de empresas cuyo elemento diferenciador sea la innovación basada en el conocimiento. Se pretende que los proyectos empresariales tengan como elemento base la transferencia de resultados y tecnologías, para lo cual la implicación de los investigadores es fundamental.

Innovar en salud

Considera que la marca 'Granada Salud' es un modelo de futuro por el que hay que apostar, un elemento diferenciador que hará competitiva a Granada y a su entorno. Y en este terreno, la OTRI "aporta una gestión dinámica y permanente del conocimiento generado en la UGR en el ámbito de la salud; a eso se le une una intensa actividad de interacción con clientes actuales y potenciales a los que transferir el I+D generado, detectando las necesidades y tendencias del mer-



Jesús Chamorro, en la sede de la OTRI en el PTS :: PTS

cado. Ese trabajo permite definir nuevas alianzas y proyectos en colaboración que conduzcan hacia servicios y productos innovadores

en el ámbito de la salud; para ello el entorno del Parque Tecnológico de la Salud es único y ofrece un sin fin de oportunidades".

HOY LUNES

Santos: Balbina, Benjamín, Teódulo, Anesio, Félix, Cornelia, Acacio, Esteban, Guido. Han transcurrido 90 días de 2014 y faltan 275 para que termine el año.

AGENDA

MÚSICA

Homenaje a Paco de Lucía
Plaza del Carmen
A las 20.00 horas, en la sede de la ONCE, homenaje a Paco de Lucía con textos y poesía de Juan Antonio Ibáñez y la palabra del periodista de Canal Sur Tito Ortiz, que hablará de aquellos maestros que han hecho historia. La lección de cante correrá a cargo de Álvaro Rodríguez, que estará acompañado al toque de Fernando Rodríguez. La entrada es libre.

Noche flamenca

Carrera del Darro
A las 21.30 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con Fita Heredia (cante), Marcos Palometas (guitarra) y Toñi Heredia (baile). La entrada es de seis euros.

MAGIA

Charla de Emilio Martínez de Victoria
C/ Oficios
A las 19.30 horas, en el Palacio de La Madraza, conferencia de Emilio Martínez de Victoria bajo el título 'La dieta mediterránea y la salud. Una realidad global'.

CINE

'CUS CUS'
C/ San Jerónimo, 27
A las 18.00 horas, en la Fundación Euroárabe, proyección de la película 'CUS CUS', de Abdellatif Kechiche.

'Warrior'

Plaza de San Agustín
A las 21.00 horas, en el Entresuelo, proyección de 'Warrior', de Gavin O'Connor. La entrada es libre.

PROPUESTAS

Feria de arte
Avenida de Andalucía
La VI Feria de Arte Contemporáneo de la Facultad de Bellas Artes (FACBA'14) se celebra, hasta el próximo 4 de abril, en la sala de exposiciones de la Facultad de Bellas Artes. De lunes a viernes, en horario de apertura del centro.

EXPOSICIONES

'Las hijas de Lilith'
C/ Pavaneras
La galería Cidi Hiaya acoge, hasta el próximo 23 de abril, el proyecto 'Las hijas de Lilith', de María del Castillo. De lunes a viernes, 11.30 a 13.30 y 18 a 20.30 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

'Doppengänger'

Gran Vía, 33
La galería Punto Rojo acoge, hasta el próximo 10 de abril, la última exposición de Carmen González Castro. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

'POP en Granada'

Carrera del Darro
Entrada libre

El hotel Ladrón del Agua acoge, hasta el próximo 25 de mayo, la última exposición de Alejandro Carro. De lunes a domingo, de 16 a 22 horas.



'Fundamentos de María'
C/ Convalecencia, 1
El Archivo-Museo San Juan de Dios Casa de los Pisa acoge, hasta el 6 de mayo, la exposición temporal 'Fundamentos de María. María de los Santos Montero Abad'. Lunes, de 10 a 14 horas. Y de martes a sábados, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.

'Los baños árabes en Al-Andalus'
Placeta de porras
La Casa de Porras acoge, hasta el 11 de abril, una exposición de pintura de Federico Tomás Vera. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

Obras de Paco Lagares
C/ Oficios, 14
La sala de exposiciones del Palacio de La Madraza acoge, hasta el 12 de abril, una exposición de Paco Lagares. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

'Guet'n dar'
C/ Melchor Almagro, 15
Alianza Francesa acoge todo este mes de marzo una muestra fotográfica de Carmen Ofuasía. De lunes a jueves, de 10 a 13 y de 16.30 a 18.30 horas. Y los viernes, de 10 a 13 y de 16.30 a 20 horas.

'Arqueología de la memoria'
C/ Pavaneras, 19
El Museo Casa de los Tiros acoge, hasta el 30 de marzo, una exposición de Manuel Morego. Mañanas de jueves a domingos, de 11.30 a 13.30 horas y tardes, de martes a sábados, de 18.30 a 20.30 horas.

'Portraits' e 'Inner Condition'
Armilla
La Casa García de Viedma de Armilla acoge, hasta el próximo 4 de mayo, dos

exposiciones del fotógrafo Nadav Kander. Jueves y viernes, de 17 a 20 horas. Sábados, de 11 a 14 y de 17 a 20 horas. Y los domingos, de 11 a 14 horas.

'Un paseo por Granada'
Calle Solarillo de Gracia, 1
El hotel Hospes Palacio de los Patos acoge, hasta el próximo 21 de abril, una exposición de los artistas Juan Antonio Carmona García del Real y Dafne Callejo.

'Raíz cúbica del amor'
C/ Cañaveral, 30
El taller de grabado La Granja acoge, hasta el 4 de abril, una selección de trabajos de la grabadora de origen argentino, Patricia Concina. De lunes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.

'Ayer y hoy del grabado en Granada'
C/ Gracia, 4
La Escuela de Arte de Granada acoge, hasta el próximo 23 de abril, una exposición de grabados, litografías, serigrafías y libros de artista de alumnos de la escuela y obras de Julio Espadafor, Claudio Sánchez Muros, Jesús Conde, José Guerrero, Manuel Ángel Ortiz y Hermenegildo Lanz, entre otros.

'Había una casa'
Cuesta del Chapiz
El Carmen de la Victoria acoge, hasta el 7 de abril, una exposición del artista Antonio Gómez. De 17 a 20 horas.

'Vía Lucis: Camino de luz'
Plaza de Alonso Cano, 1
El Centro Cultural Nuevo Inicio acoge, hasta el próximo 27 de abril, una exposición de pinturas de María Inés Aguirre. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 horas. Y los domingos, de 11 a 14

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEAL agenda**

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagaricia@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegradana.es

horas.

'Epanalepsis'
C/ Oficios
La sala de exposiciones del Palacio de La Madraza acoge, hasta el 12 de abril, una exposición de Paco Lagares. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

'Mares y otros ritmos'
C/ Pedro Antonio de Alarcón
La galería Cartel acoge, hasta el próximo 22 de abril, la última exposición de Jane Kleinschmit. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17.30 a 21 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

'Lugares al límite'
Santa Fe
El Instituto de América de Santa Fe acoge, hasta el 2 de mayo, una exposición sobre el paisaje en transición de la Vega de Granada. De 17 a 21 horas, de miércoles a domingo.

'The dream of trees'
Placeta de Porras
La Casa de Porras acoge, hasta el 11 de abril, una exposición de fotografías de la Vega de Granada. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

'Granada'
C/ Arenas, 2 Bajo
La galería Rincón de Arte acoge, hasta el próximo 6 de abril, una exposición de Péter Bőjthe de Granada y su provincia. Lunes a sábados, de 11 a 13.30 horas. Y de lunes a viernes, de 18 a 21 horas.

'200x200'
Acera del Darro y avenida de Don Bosco
La sala Zaida y la sede central de Caja Rural acogen, hasta el 5 de abril, la última muestra de Daniel Mordzinski. De lunes a sábados, de 18 a 21 horas.

'De un céfiro fecundo'
Avenida del Hospicio
El Crucero bajo del Hospital Real acoge, hasta el próximo 4 de abril, la exposición de arte 'De un céfiro fecundo'. Se puede visitar de lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

'Entorno'
Gran Capitán
La sala de exposiciones del Centro Cultural Gran Capitán acoge, hasta el 13 de abril, una exposición del escultor y pintor Eligio Otero Benet. De martes a sábados, de 17 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10 a 14 horas.

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Emperatriz Eugenia, 22. San Juan de Dios, 47. Camino Ronda, 64. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Plaza de Gracia, 8. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José Mª Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avda. Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dilar, 16. Avda. Dilar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero, Edf. Genil. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.
Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Mariana Pineda, Edificio Cobalto (zona P-4).

BAZA. Permanente 24 h. Plaza Mayor, 8.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Avenida Medina Olmos, 8.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Avenida Federico García Lorca, 18.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** Avenida Pérez del Álamo, s/n.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente, Farmauto (Entrada Armilla junto a Iglesia San Miguel).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
	900 123 505
Tráfico	900 202 202
Salvamento Marítimo	900 202 202
Atención Violencia Mujeres	016

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 108
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611
Psiquiátrico	958 281 551
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada	
Atención al ciudadano	010
	902 234 010
	958 539 697

Junta de Andalucía	
Atención al ciudadano	900 509 292

TRANSPORTES

AUTOBUSES

Transporte Metropolitano	902 450 550
Transporte Urbano	900 710 900
Estación Autobuses. ALSA	902 422 242
Autedia-Maestra	958 700 090
Bonal (Sierra Nevada)	958 465 022
Continental Auto	958 185 480
Linebus	958 171 886
Granada-Aeropuerto	958 490 164

FERROCARRILES/METRO

Información Renfe	902 240 202
	902 320 320

AVIONES

Información de vuelos	913 211 000
	902 404 704
	958 245 200
Aeropuerto (Centralita)	958 245 223
	807 117 111
Iberia	902 401 501
Air Europa	807 001 717
Vueling	807 220 999
Ryanair	807 075 022
Transavia	958 109 990
Hispania	902 400 500
Air Nostrum	958 245 245
Servisair	

TAXIS

Tele Radio Taxi	958 280 654
Radio Taxi Genil	958 132 323
Servi Taxi (cinturón de Granada)	958 553 637

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4,50 euros.

Museo CajaGranada Memoria de Andalucía

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: Martes y miércoles, de 9.30 a 14 horas; jueves, viernes y sábados, de 9.30 a 14 horas y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Lunes cerrado. Entrada general, 4 euros. Entrada reducida, 3 euros. Acceso gratuito a las salas de exposiciones temporales y Mediateca. Información y reservas para visitas de grupos en el teléfono 958222257.

Arqueológico Provincial

Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: solo visitas en grupo concertadas.

Corral del Carbón

Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

Monasterio Museo de la Concepción

Dirección: Placeta de la Concepción, 2. Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Teléfono: 958 225368.

Monasterio de la Cartuja

Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Carmen de los Mártires

Horarios de visita: De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas. Sábados y domingos, de 10 a 20 horas. Precio: Gratis.

PRODUCTO DEL DÍA



POR **PABLO AMATE**

Que tiene la morcilla de Burgos

Suelo recibir consultas por mail. Y un lector me pedía explicara qué es este tipo de morcilla



La morcilla es uno de los embutidos más antiguos de nuestra cultura. Se cree que los griegos ya la elaboraban. Y sus características y nexos entre todas las variedades que hay en España y en el mundo es que se utiliza sangre de cerdo, o a veces de caballo. Dependiendo de la zona, existen variedades de morcilla que incorporan otros ingredientes como calabaza, miga de pan, piñones e incluso productos dulces. En el caso que nos ocupa, la de Burgos, su singularidad reside en que su ingrediente que la define es el arroz.

REGADO CON...
Como hacer un seco Dry Martini

Media humanidad conoce el nombre de este cóctel por verlo en las películas. Pero son muchos menos los que se lo han metido entre pecho y espalda. Porque hay que recordar que es una copa de ginebra muy fría, aderezada con una gota brevísima de vermut, y el complemento esencial de una aceituna verde en la copa, ensartada en un palillo.



El III 'Trofeo Las Gabias' da un salto de calidad

Más de 400 participantes se reunieron en la localidad gabirra para celebrar una cita que sirve de previa de cara al Mundial 2014

GIMNASIA ACROBÁTICA

:: **ÁNGEL FERNÁNDEZ**

LAS GABIAS. Este fin de semana, el pabellón municipal de Las Gabias acogió, durante los días 29 y 30 de marzo, la III edición del Trofeo de gimnasia acrobática 'Las Gabias', cita en la que participaron cerca de cuatro centenares de jóvenes amantes de esta disciplina deportiva, cada vez con más arraigo en la provincia.

El evento, que congregó a gimnastas de diferentes puntos de la geografía andaluza, y de diferentes edades, tuvo como gran atractivo la asistencia de once de los deportistas que estarán presentes en el próximo Campeonato del Mundo que se celebrará en la capital francesa, París, durante los días 1 y 15 de junio del presente año.

Estos gimnastas, que fueron preseleccionados por el técnico del combinado nacional Pablo Hinojar, ofrecieron un auténtico espectáculo, además de que utilizaron esta concentración para preparar-

se de cara a la cita Mundial.

Organizado por FlusSport GD y respaldado por la Facultad de Ciencias del Deporte de la Universidad de Granada y el Vicerrectorado de estudiantes, además de contar con la inestimable colaboración del ayuntamiento de la localidad gabirra, tenía como principales objetivos mejorar los resultados obtenidos en la segunda edición, pero sobre todo que los más pequeños disfruten de un deporte que se encuentra en pleno crecimiento y que está atrayendo al público local.

Como explicaba el concejal de Deportes del Ayuntamiento de Las Gabias, Juan Antonio Franco, esta concentración «supone una oportunidad única para disfrutar de los mejores deportistas de nuestra comunidad autónoma».

Y se consiguió con creces. Tras una primera toma de contacto el sábado en la que tuvieron lugar las exhibiciones de los más pequeños, la jornada del domingo se convirtió en un auténtico derroche de calidad. Par-



Equilibrio. Tres participantes en plena competición. :: **A. F. P.**

ticiparon los mejores gimnastas de entidades como el Club Acróbatos, Zárata, Baruca o Andraga, entre otros.

A parte del aspecto deportivo, la repercusión económica del evento en el municipio es inmejorable, ya

que a la cita acudieron alrededor de 1500 personas que llenaron las gradas del pabellón municipal y dieron colorido y emoción a una competición que está triunfando en la provincia de Granada.

Plata y bronce para Rubén y Belén en el Andaluz

DUATLÓN

:: **IDEAL**

GRANADA. Hace unos días se celebró en la localidad onubense de Punta Umbría, el Campeonato de Andalucía de Duatlón. Los atletas

granadinos Rubén Gómez Castilla y Belén López Morales, ambos pertenecientes al Club Tri Marbella Bike Aqua Arena, fueron segundo y tercera para las categorías cadete masculina y femenina, respectivamente.



Rubén Gómez, durante la prueba celebrada en Punta Umbría. :: **IDEAL**

Cabe destacar sobre la corta pero exitosa trayectoria de estos chicos que para Rubén Gómez es su primer año compitiendo en duatlón y que no se ha bajado de podio en las pruebas en las que ha realizado, obteniendo dos primeros, dos terceros y un segundo puesto.

En cuanto a Belén, que nació en el 1.999, este es su primer año como cadete y le ha afectado el cambio de categorías realizado a nivel nacional, en la que esta pasa de dos a tres años por categoría, por lo que la granadina ha de disputar sus pruebas con chicas nacidas entre los años 1.997 y 1.999, siendo ella de las más pequeñas.

A pesar de esta circunstancial incidencia esta temporada ha conseguido podio en cuatro de las cinco pruebas realizadas, firmando dos primeros, un segundo y un tercer puesto. En la otra prueba sufrió una caída y tuvo que conformarse con una meritoria cuarta plaza.

Tanto Rubén como Belén continúan con su preparación y ya hacen las maletas para acudir al próximo Campeonato de España de duatlón que se va a celebrar en las próximas fechas en Avilés (Asturias) y donde esperan volver a cosechar magníficos resultados.



En el centro, Francis Vega intenta zafarse de un rival :: **A. FERNÁNDEZ**

Francis Vega, convocado para el 'All Stars' de Fútbolcarrasco

FÚTBOL BASE

:: **C. G. Q.**

GRANADA. Entre las actividades más destacadas de la temporada, la web de los hermanos Carrasco (www.futbolcarrasco.com) organizará el próximo 1 de mayo el parti-

EN BREVE

La granadina vence a Málaga para acabar con el bronce en el Andaluz

FÚTBOL SALA

:: **A. FERNÁNDEZ.** En la jornada de ayer, la selección granadina alevín de fútbol sala venció el partido por el tercer y cuarto puesto ante Málaga (1-2), correspondiente al Campeonato de Selecciones Provinciales. Tras concluir la fase de grupos como segundos clasificados, puesto que daba el pase directo al encuentro de consolación, los granadinos lograron superar al claro favorito. A pesar de que los malagueños se adelantaron primero, Laura y Juanjo remontaron el partido para lograr el bronce.

Maracena y Granada empatan un derbi en el que ambos salen perjudicados (0-0)

FÚTBOL JUVENIL

:: **A. F. P.** La UD Maracena y el Granada 'B' acabaron la jornada en Liga Nacional con un empate (0-0) que deja a los dos en situaciones críticas. Los maraceneros ven como se acercan Marbella y Vázquez Cultural a las posiciones de ascenso, mientras que el filial ve el descenso a tres puntos. El Loja CD perdió en casa ante el Marbella FC (2-3) en un partido complicado para los malagueños. En División de Honor, el Granada CF goleó en el Miguel Prieto al Real Betis (3-0) y mantiene la sexta plaza con 44 puntos a falta de dos jornadas para el final. Por su parte, el CD Santa Fe superó al Recreativo de Huelva por 1-2 y es séptimo con 41 puntos.

do de las estrellas en el que se miden un combinado formado por jugadores procedentes del este de Andalucía contra otro del oeste. Será el denominado 'All Stars Game' y contará con un representante granadino. Francis Vega, jugador de la UD Fuente Vaquereros ha levantado una gran expectación esta temporada con tan solo 4 años de edad. Milita en el equipo prebenjamín con chicos mayores que él y destaca porque «sabe usar la ventaja que le proporciona el parecer frágil, para acabar llevándose al cierre usando sus brazos como si tuviera 6 o 7 años», afirma Dean, su preparador físico.